



Convoca Morena a tres foros a partir del día 30 para debatir integración del máximo tribunal

ENRIQUE MÉNDEZ

Morena convocó a tres foros en la Cámara de Diputados, a partir del 30 de mayo, para discutir la forma de integrar la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), cuyas conclusiones están previstas para el 20 de junio.

“La Corte sí se toca”, expresaron ayer diputados federales morenistas, en respuesta a una movilización que se prepara en defensa de la SCJN.

El plan del partido en el poder incluye una sesión de conclusiones, a la que la bancada invitará a los actuales ministros, así como asambleas estatales a finales de junio, para difundir los resultados.

Todas las actividades se realizarán antes de la solicitud de consulta que plantea Morena para preguntar si la población está de acuerdo en una reforma al artículo 96 constitucional, que modifique el mecanismo de designación de los ministros.

Ignacio Mier, coordinador del grupo, reiteró que su bancada invitará a los conversatorios a ministros en retiro, ex procuradores de la República, académicos y analistas.

Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, adelantó que la lista de invitados “será muy variada”, y presentó los temas de cada mesa: soberanía popular y vinculación con la ciudadanía, para revisar y modificar el régimen de designación de cargos en

la Corte; marco constitucional, para el ejercicio efectivo de los derechos políticos y participación ciudadana, y eficacia, progresividad y restricciones de la consulta popular: el caso de temas electorales.

Destacó que de esa manera, su partido busca abrir un debate antes de la eventual discusión en el Congreso de una reforma para la elección directa de ministros, magistrados y jueces.

“¿Servirán de algo los foros? Sí, no son vinculatorios, pero ayudarán mucho a repensar el tema. En una democracia republicana todo se toca, incluyendo a la Suprema Corte”, agregó.

Hamlet García Almaguer sostuvo que habrá reforma al Poder Judicial;

recordó que desde 2019, el máximo tribunal y el Consejo de la Judicatura Federal aprobaron un plan integral para el combate al nepotismo, “es decir, aceptaron que es una práctica que existe dentro y que lamentablemente no ha logrado abatir”.

“

Invitarán a ministros en retiro y expertos